【編集後記】「西日本豪雨」

7月の西日本豪雨は平成最悪の水害をもたらし、西日本を中心に各地に甚大な被害が出た。平成26年8月の広島市土砂災害、27年9月の関東・東北豪雨、28年8月の台風第10号等による北海道・東北地方の大雨、そして昨年7月の九州北部豪雨と毎年のように豪雨による大きな災害が起こっている。

一方で今月号に掲載させていただいたが、昨年7月からの大雨・洪水危険度分布の提供など、気象庁等による防災気象情報も年々充実してきており、また、市町村や報道機関等による避難の呼びかけも早め早めになってきている。

しかしながら今回の豪雨災害でも、特別警報が出されたり避難勧告や避難指示が出ていても、避難が遅れたり、そもそも避難をしなかった方も多いようだ。また、実際に避難された方も周囲の異変や警察・消防の呼びかけによりようやく避難した方が多いという調査もある。防災気象情報の充実や市町村等の避難の呼びかけがなぜ実際の避難行動につながらないのか、政府、地方自治体等での検証作業も始まっているが、客観的な検証とそれを踏まえた具体的かつ有効な対応が望まれる。

地域防災に関する総合情報誌 地域防災 2018年8月号 (通巻21号)

- ■発 行 日 平成30年8月25日
- ■発 行 所 一般財団法人日本防火・防災協会
- ■編集発行人 西藤 公司

〒105-0001 東京都港区虎ノ門2-9-16 (日本消防会館内)

TEL 03 (3591) 7123 FAX 03 (3591) 7130

URL http://www.n-bouka.or.jp

■編集協力 近代消防社